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BOM JESUS
DOS PASSOS
HOSPITAL DE LAGUNA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Diretoria do Hospital de Caridade Senhor Bom Jesus dos Passos, fundamentada
no Estatuto Social do nosocômio em vigência, convoca seus associados para

participar da Votação e Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 15 de
novembro de 2022, para a seguinte
ordem do dia:
1. Eleição e posse de Conselho Deliberativo e do Conselho Fiscal - Mandato
2023/2026 do nosocômio:
A votação e abertura da.U111a terá início às 12:00 horas e fechamento às 17:00 horas
do dia 15 de novembro de 2022, no térreo do Hospital de Caridade Senhor Bom
Jesus dos Passos,
Os associados interessados em candidatar-se deverão inscrever suas chapas de
Conselho Deliberativo e Conselho Fiscal até às 18:00 horas do dia 31 de outubro
de 2022, impreterivelmente, respeitando os termos do que estabelece o Estatuto e

o Regulamento das Eleições 2023/2026, o qual está disponível no site do Hospital
(www.hospitallaguna.com.br) .

.

Serãe'considerados aptos a votar e serem votados os associados que estiverem quites
com suas obrigações financeiras até a mensalidade de outubro de 2022, inclusive
e, ainda, serem associados a tempo não inferior a doze meses da data da eleição.

_

O associado, no momento de sua apresentação para votação, deverá apresentar
documento oficial com foto.

, Os votos serão escrutinados, durante a Assembleia Geral Ordinária a ser realizada
nesta mesma data, ou seja, no dia 15 de novembro de 2022, às 1'7:30 horas, em
primeira convocação e, às 18:00 horas, em segunda e última convocação.
A Assembleia Geral ocorrerá na sede do Hospital, no Salão Nobre, sediado 'à Rua
Osvaldo Aranha, 280, 5°. Andar, Centro, Laguna - se.

Laguna, em 14 de outubro de 2022.
Tatiana Mansur Blosfeld

Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



TROCA DE SECRETÁRIO
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HÉLIO DAGNONI
NA CIDADE

O presidente Hélio Dagnoni,
do Sistema Fecomércio/SC,
conforme convite de Natanael

Wisintainer, aliás suplente
eleito da nova diretoria
e secretário municipal
de Desenvolvimento

Econômico, poderá vir à
cidade no próximo mês de

novembro, provavelmente
dia 22, oportunidade
em que tratará de diversos assuntos, especialmente sobre turismo e

desenvolvimento econômico, iniciando com uma reunião com o prefeito
Samir Ahmad, conhecendo depois O" Restaurante Escola, fechando a visita

proferindo uma palestra para todo o trade turístico da cidade juliana.

EM CANTAR NA UNIÃO
A nossa querida Sociedade Musical União dos

Artistas, na próxima segunda-feira, 24, a partir das
14h30, em sua sede, contará com a gravaçãod
NSC TV, do projeto "Em Cantar", na verdade,u�
verdadeira escola, gratuitamente, para dezenas da
crianças que aprendem ali a arte de "tocar" um do:

instrumentos que a banda oferece,

DEBATE NA NDTV
Marcado para amanhã, 22, a partir das 13h30, pela
NDTVo esperado debate entre os candidatos a

governador Décio Lima e Jorginho Mello.
O programa também poderá ser

conferido pelo Portal ND+.

SINDILOJAS
CONVOCA

REUNIÃO
O Sindicato do Comércio
Atacadista e Varejista
de Laguna e região,
está convocando seus

associados para uma

assembleia extraordinária
na próxima quarta-feira,
22, em primeira convocação
às 9h, tendo em pauta

coletiva

AMIGOS DO MAR GROSSO
Liderados pelo presidente Eduardo Duarte de

Oliveira, dirigentes da AMMAR-Associação dos
Moradores do Mar Grosso, estiveram reunidos à
noite passada, tendo como objetivo traçar planos
em busca de melhores dias para o nosso principal

balneário e seus moradores, certamente.

DatasHistóricas 'I'empo em Laguna
»25 - 1996 - Acontece no Laguna Tourist Hotel, o V
Ciclo de Estudos Jurídicos de Santa Catarina, promoção
do Centro de Estudos do Tribunal de Justiça e Instituto
dos Magistrados do Brasil, seção de Santa Catarina,
cujo presidente é o desembargador lagunense Carlos
Prudêncio.
»26 - 1974 - É inaugurada em nossa cidade, a que
viria a ser a modelar Escola de 1 ° e 2° Graus "Adélia
Cabral Varejão", da Fundação Bradesco. É a única
escola da Fundação Bradesco em Santa Catarina. O

objetivo principal é assistir as crianças e jovens da
. comunidade da qual está inserida, proporcionando a

todos, alfabetização, formação profissional, uniforme
completo, material escolar, merenda e completa
assistência médicaodontológica. A escola ocupa uma

extensão de 9.000 metros quadrados e tem 3.759 metros

quadrados de área construída.
»26 - 1997 - Completa 23 anos a Escola de 10 e 2° Graus
Adélia Cabral Varejão, da Fundação Bradesco, tendo
como diretor Eduardo Firmino Guedes.
»26 - 2001 - Chega à cidade, após conquistar o

, bicampeonato mundial de bodyboard, a lagunense
Soraia Rocha.

Dia 18
_ Bento David, 70 an

Residia no Campo deF
Hoje (21): Tempo com chuva mais fraca, com melhora
do tempo a partir da noite, devido ao deslocamento rápido
da frente fria. Temperatura diminui no fim do dia, com a

chegada de uma alta pressão. Vento nordeste virando para
sudoeste, fraco a moderado, com rajadas mais intensas.

Min. 13°C - Max. 28°C / Chance de chuva: 70%

Dia 20
_ Ludnira Martins San!

(Dona Lesa), 74 ano

Residia na Ponta da Barra·
\ \ \

Amanhã (22): Tempo sem chuva. Predomínio de sol
e nuvens no início do dia. Temperatura mais baixa na

madrugada, devido à atuação da alta pressão. Vento
sudoeste a sudeste, fraco a moderado.

Min. 15°C - Max. 23°C / Chance de chuva: 0%

00:44=0.3 - 20:04=0.2 01:47=0.3 - 21:12=0.1

InformaçãO
para quem

forma

opiniãO
LEIA,

ASSINEE
ANUNCIE!

(48) 3646-1385
E-mail: redat�jornaldelaguna.c

Domingo (23):Tempo sem chuva. Predomínio de sol
e nuvens no início do dia. Temperatura mais baixa na

madrugada, devido à atuação da alta pressão. Vento
sudoeste a sudeste, fraco a moderado.

Min. 13°C - Max. 20°C / Chance de chuva: 0%

, Fases da lua Tabuas das marés
� - Minguante - até 24

e- Nova ·de 25até 31

<.. - Crescente - de 1/11 até 7/11

&t - Cheia - de 8/11 até 15/11

AMANHÃ DOMINGOHOJE
PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR

01:17=0.3 - 20:40=0.1
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SITUAÇÃO DOMUNDO: CRISE
CIVILIZACIONAL, DRAMA OU TRAGÉDIA?

Talvez a ameaça mais eminente nos

vem do já citado aquecimento global
• acelerado. Com o esforço conjugado

de todo os países dever-se-ia limitar
o aquecimento a 1,5 grau Celsius até
2030. Agora constata-se que se acelerou
com a entrada maciça do metano devido
ao degelo, das calotas polares e do

parmafrost. Antecipou-se para 2027.

O último relatório em tres volumes
do IPCC publicado há poucos meses

advertiu que poderá vir bem antes. Há
o risco notado já anteriormente pela
Academia Norte-americana de Ciências
de um "salto abrupto" que pode elevar
o clima a 2,7 ou mais graus Celsius. A
conclusão que o IPCC chega é "que os

impactos em todomundo constituem uma

ameaça à humanidade". Grande

parte dos organismos vivos não

consegue se adaptar e acaba

desaparecendo, Da mesma

forma multidões humanas

podem sofrer terrivelmente e

também morrer antes do tempo.
Tal evento pode
ocorrer nos próximos
3-4 anos. Não parece

que os analistas
e os planejadores

Q
tomam em conta essa

eventualidade.

�
.

Daí se entendem

� que alguns cientistas

<em
clima, sejam

tecnofatalistas e

Z
céticos. Afirmam que
com as bilhões de

'toneladas de C02 e

O
�
�

de outros gases de efeito estufa

já acumulados na atmosfera

(eles permanecem cerca de 100

anos) não temos condições de

impedir o aquecimento global.
Chegamos tarde demais. Os

eventos extremos fatalmente

vrrao, ,cada vez mais frequentes e

danosos, devastando partes dos biomas

terrestres e das costas marítimas; Pelo

fato de dispormos de ciência e de

tecnologia podemos apenas mitigar os

efeitos nocivos mas não de evitá-los. Eis
uma crise de nosso tipo de civilização.
Acresce a este quadro dramático, a

�o�recarga da Temi; consumimos
.

mais do que ela nos pode oferecer,

pois necessitamos mais de uma Terra

e meia (1,7) par atender as demandas

do consumo humano, especialmente,
aquele suntuoso das classes opulentas.
Diante deste cenário inegavelmente
dramático, que pensar? Talvez tenha

chegado a nossa vez de sermos excluídos

(Final)
da face da Terra? Dada a voracidade do

processo produtivista mundializado que
não conhecemoderação, a cada ano estão
desaparecendo cerca de 100 mil espécies
de organismos vivos. Aqui cabem as

palavras do eminente naturalista francês
Théodore Monod, por nós algumas
vezes citado: "somos capazes de uma

conduta insensata e demente; pode
se a partir de agora temer tudo, tudo

mesmo, inclusive a aniquilação da raça
humana:' seria o justo preço de nossas

loucuras e de nossas crueldade". Essa'

opinião é compartilhada por outras

notáveis personalidades como Toynbee,
Lovelock, Rees, Jacquard, Chomsky
entre outros.

Não __podemos travejar como será

nosso futuro. Mas ele não pode ser o

prolongamento do presente. A natureza

da lógica capitalista não mudará senão

a obrigaria a renunciar de ser o que é
e quer: acumular ilimitadamente sem

cuidar das externalidades.
Como mostrou Hans Jonas em seu livro

O Princípio Responsabilidade,
o fator medo e pavor pode
ser decisivo. Ao dar-se conta

de que pode desaparecer, o

ser humano fará tudo para
sobreviver, como os navios

antigos que sob risco de

naufragar.jogavam todaa carga
ao mar. Haveria mudanças
radicais especialmente no

consumo frugal e solidário.
Existe ainda o princípio do

imponderável e do inesperado
da mecamca quântica. A

evolução não é linear. Em momentos de

alta complexidade e de grande caos pode
dar um salto para uma, nova ordem e

conquistar um outro equilíbrio. No nosso
caso não é impossível. Mas seguramente
se fará com o sacrifício de vidas também

humanas.É o nosso drama.

Por fim, há a esperança teologal,
o legado' judaico-cristão, que deve

ser entendido também como uma

emergência do processo evolucionário

e não como algo exógeno. Ela afirma

o princípio da vida e do Deus vivo e

doador da vida que criou tudo por amor.
Ele poderá criar condições para os seres

humanos se converterem para um outro

rumo de seu destino e assim poderem
se salvar. Mas "chi lo sa"? A nós cabe

o esperançar de Paulo Freire, quer
dizer, criar as condições para a utopia
viável, a esperança, de que o inesperado
acontecerá e que a vida sempre terá

futuro e está destinada a mudar para
continuar e continuar brilhando.

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Melhor ou pior?

Minha rotina de trabalhome traz uma
.

com que paralisem o processo.

vantagem e também um aprendizado de desenvolvimento, empresas

diário: a escuta, que precisa ser possuem uma missão social

ativa, seja mentorando um negócio importante, muito além de fornecer

ou um profissional. Em uma salários, mas desenvolver talentos

das minhas sessões, um e gerar bem estar. Obviamente

diretor de uma empresa me essa máxima não serve, apenas para
disse algo que mexeu o ambiente' de trabalho,
comigo, ele disse o serve também para nossas

seguinte: "eu quero relações pessoais.
que as pessoas saiam Qual a reação que você

da minha empresa provoca nas pessoas ao seu

melhor do que elas redor, sua língua profetiza
chegaram, mesmo boas mensagens ou repele
que eu-as perca ...

"

Psicóloga pessoas? Quando as pessoas
Coincidência ou

Mestra em contam seus desafios ou
Desenvolvimento

não, toda vez que Socioeconômico

inicio uma palestra Educadora

ou treinamento, falo Executiva

ISSO para as pessoas,
que a gente possa
sair melhor do que
chegamos.
Você já parou para refletir

sobre essa questão? E se

isso fizesse parte da nossa

rotina, se pudéssemos estar mais

conscientes sobre como impactamos
a vida das outras pessoas, agiríamos
da mesma forma? É fato que muitas

culturas corporativas andam na

contramão deste pensamento, o

medo de perder as pessoas faz

medos, você as encoraj a ou

as deixa com mais medo

ainda?!
É fato que cada um de nós

tem a responsabilidade de

escolher como saímos ou

como chegamos nos mais diversos

cenários em que transitamos e que o

meio pode nos ajudar ou atrapalhar
neste sentido. Se hoje você sair

pior do que chegou, momento de

repensar, se sair melhor do que

chegou, momento de agradecer. E

ainda mais relevante é a seguinte
reflexão: como as pessoas saem

quando se aproximam de você,
melhores ou piores? Pense nisso!

De obras .

lialelSo
IYIADEIRA� E MATERIAI� PARA CONSTÃUÇ�O

Rua João Ccuniloi nO'l f9
B'airro Progresso,· Laguna/Se'

galego.madeiraS@holmail.com'

Teólogo, escritor
e professor
universitário

"

:483644.-'04,73
996JO-4100

CóMldtêuuO�
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ParoQuIa
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missashoje, 21, às 16h naCapela de Nossa SenhoraAuxiliadora ,

no Progresso; amanhã, 22, às 18h naMatriz de Santo Antônio
dos Anjos e na Capela de São Sebastião, em Barranceira, às
19h15 na Igreja de Santa Teresinha do Menino Jesus, no Mar
Grosso e na Capela daMãe Peregrina, no Loteamento Juliana;
domingo, 23, missas às 8h nas Capelas de Santa Bárbara,
em Caputera e na do Sagrado Coração de Jesus, no Portinho,
9h15 na Capela de Nossa Senhora dos Navegantes, em Nova

Fazenda, 9h30 naMatriz, 10h30 na Capela de São Judas Tadeu,
em Barbacena e às 19h naMatriz e na Capela deAuxiliadora, no
Progresso; segunda-feira ,24, às 19h30 na Capela do Hospital,
terça-feira, 25, às 6h30 e 19h naMatriz e quarta-feira, 26, às
15h naMatriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

Janelas & Estilos
Não havia lugar
melhor para
aquelas, ou
aqueles, que
conversassem

bem, e muito,
que sentarem
à uma janela.
conversadeira

, ou janela de
assento. Eram,

janelas com
logísticas
próprías'para
atívídadê
da palavra.
Possuíam
em cada uma
das laterais,

saliências ou bancos, que podiam ser de madeira ou pedra, como a foto
mostra, fixados a parede lateral e interna de uma janela. Formavam um

espaço ideal para sentar e conversar.

RESTAURANTE DE LAGUNA E-STÁ
ENTRE OSMELHORES DOMUNDO
Pelo sétimo ano

consecutivo, o Geraldo
Restaurante de Laguna
entra na rota da alta

gastronomia com a

premiação Travellers
Choice 2022, ranking
que elege os melhores
restaurantes do mundo.

Localizado na Ponta

da Barra, o restaurante

faz parte de 10%, dos
melhores do mundo. A

premiação do TripAdvisor
é feita de acordo com as

notas dadas pelos usuários
no portal contabilizadas
nos últimos 12 meses.

NQ site, o Geraldo.
Restaurante aparece com
inais de 900 avaliações e

quase 700 classificações
como excelente, ficando
em 10 lugar entre os 88

restaurantes avaliados em

Laguna.
Entre os comentários

de clientes estão em

destaque as diversas

opções de pratos em

frutos do mar, a comida

açoriana, o atendimento
humanizado e as belezas
naturais ao redor do
restaurante. A região
da Ponta da Barra

é conhecida por ser

habitat natural dos Botos

Pescadores, podendo ser

avistados de dentro do
estabelecimento.

Com uma história
construída desde

1955, o Geraldo é um

elos restaurantes mais
tradicionais de Laguna.
O empreendimento
familiar foi fundado

pelo Seu Geraldo, antigo

DR. FÁBIO SILVEIRA DE SOUZA
MEDICINA #) ESTÉTICA

CRM 5647

(48) 98481-5443@
Botox I EmagreCimento I Carboxiterapia

Preenchimento I Peeling de Cristal! Diamante

•

LAGUNENSEÉ
PROMOVIDOA PROCURADOR

Posse deMarceloWegner na próxima quinta-feira
Repercutindo e muito

.

em toda a cidade e região, a
promoção por merecimento

para Procurador de

Justiça, no último dia 5,
do lagunense, dr. Marcelo

Wegner e cuja posse está
marcada para a próxima
quinta-feira, 27, em nossa

capitaL
SÚMULAN.lí92

proprietário e morador "Comunico, para efeito _

da região, que deu nome da Lei Complementar
ao restaurante. Hoje, a Estadual n. 738, de 23 de de Justiça Divulgação: ICP-Brasil, nos termos da
administração do local janeiro de 2019, que o quinta-feira, 6 de outubro Portaria n. 4.031, de 24 de
é realizada pela terceira Egrégio Conselho Superior de 2022 Publicação: sexta- setembro de 2013.
geração da família do Ministério Público, em . feira, 7 de outubro de 2022 Ângela Valença
através do neto' Pedro sessão ordinária, presencial Ano 13 1 n. 32661 Pág. 8. Bordini. 1.2 - Indicação no

David, com a missão e por videoconferência, Diário Oficial Eletrônico concurso de promoção, por
de combinar tradição e realizada no dia cinco de do Ministério Público do merecimento, para o cargo
inovação. "Nestes anos outubro dt:; 2022, às dezesseis Estado de Santa Catarina, de Procurador de Justiça.
muitas coisas mudaram,' horas, deliberou o seguinte: instituído pela Lei Indicados, por unanimidade
evoluímos nossas receitas, 1.MOVIMENTAÇÃO NA Complementar n. 424, de dos presentes, os Promotores
estrutura e atendimento, CARREIRA.l.1 - Indicação IOde dezembro de 2008, e de Justiça Marcelo Wegner,
mas os sabores autênticos no concurso de promoção, regulamentado pelo Alexandre Reynaldo de
e o carinho no preparo de porantiguidade,paraocargo

-

Ato n. 469, de 18 de Oliveira Graziotin e Andreas
cada prato permanecem de Procurador de Justiça. dezembro de 2008. Assinado Eisele. Dos indicados acima,
iguais", afirma o Indicada, por unanimidade por meio eletrônico < foi promovido' o Dout01S'
proprietário. dos presentes, a Promotora mediante certificação digital Marcelo Wegner".

JORNAL DE LAGUNA
Diretor: Márcio Matos Carneiro

Redação: Rua Raulino Horn, 114 - 20 andar - Sala 6
Nuche Dryll Center - Centro - Laguna - SC

E-mail: redator@jomaldelaguna.com.br
Home Page: www.jomaldelaguna.com.br

Fone/fax: (48) 3646.1385

ibbio
engenharia ambiental

Fone (48) 3644-4293
contato@ib�io.com.br
www.ibb.io.com.br
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Opinião
Tendências tecnológicas
para a construção civil

*Por Eric Barbosa
Os avanços tecnológicos impactam todas as áreas da sociedade
e na construção civil não é diferente. Confira como a tecnologia

está mudando o setor de construção no país!
Está cada vezmais comumverpessoas falando sobre a Indústria 4.0 e sobre asmudanças que ela está
promovendo em todos os setores produtivos. Esse fenômeno pode ser chamado também de Quarta
Revolução Industrial.
;:.s' Rev.?luçõ�� I�d':lstri�s são formas convencionais de se referir a períodos específicos em que
movaçoes teêriológícas ajudaram amudar a forma como era organizada a produção e o mundo do
trabalho em geral. .

-
.

A la revolução ocorreu ainda no século XVIII com a substituição da força animal por máquinas a

vapor. Já a 2a aconteceu durante o final do século XIX e início do XX com a introdução da energia
eletrica e a organização de sistemas produtivos em larga escala.
Com a criação e a dispersão do uso de computadores e sistemas informatizados para automatizar os
sistemas fabris apartir dos anos de 1950, temos o surgimento da 3aRevolução Industrial.
E o que caracteriza a 4

a Revolução Industrial, que começa a ter seus primeiros sinais de surgimento
ainda nos anos de 1990, é a inserção de robôs, inteligências artificiais, a internet das coisas que
conecta aparelhos emáquinas pormeio de sistemas inteligentes, entre outras..� Essas implementações tecnologicas permitem a criação de verdadeiros ecossistemas inteligentes
que produzem e coletam dados, além de planejaremmeios para tomar a produçãomais efetiva.
A introdução desses novos recursos gera um impacto muito positivo no setor da Construção Civil
no Brasil, conforme apontam os dados da Câmara Brasileira da Indústria da Construção, CEIC.
responsávelpor tratar diversas questões do setorno país.

.

Segundo a Câmara, a área de construção está em plena expansão após os últimos anos da pandemia
do Covid-19 e deve obter um crescimento de aproximadamente 2.5% até o final de 2022.
Parte significativa desse crescimento deve-se à implementação dos avanços tecnológicos
disponibilizados pela Indústria 4.0. que possibilitam não só um aumento da lucratividade. mas
também na elaboração de novas soluções para construir e organizar a produção.
Tecnologias que estão revolucionando a construção civil
A partir das novas invenções tecnológicas, novos aparelhos, máquinas e' formas de trabalhar são
possíveis. E o uso desses recursos está sendo cada vez mais comum em empresas do ramo que
buscam amelhoria constante.
Com isso, alguns desses implementas estão se destacando no setor construtivo graças às novas

perspectivas permitidas.Confiraaseguirquais sãoas tendências que estãomovimentandoomercado
eprometem impulsionar os resultados nos próximos anos .

. Realidadevirtual
Em todo empreendimento que está em fase de planejamento, a visualização das etapas de produção
e do resultado final fazem parte fundamental da negociação com o cliente.
Embora existam plantas e maquetes, nem sempre as partes conseguem compreender o

desenvolvimento da obra. Pensando
nisso, algumas construtoras passaram
a utilizar a. realidade virtual para

i]
demonstraraexecução doplanejamento.

- ·Com o uso de programas e óculos VR, .

é possível virtualizar cada etapa da
construção, dando a oportunidade do
cliente ter uma melhor visualização de
todo o processo, incluindo avista de todo
o edifício pronto, com sua área interna e

externa em tamanho real.
Geração e análise de dados em massa

O Big Data é um termo que surgiu nos

últimos anos para se referir a grande
quantidade de informações que são
geradas pelas pessoas na internet e a

_

melhor forma de organizá-las e disponibilizá-las para análises diversas.
No ramo da construção. o Big Data tem auxiliado nesse processo de prospecção e análise de dados.
possibilitando mapear e catalogar dados sobre as obras, como tempo usado, gastos diversos, entre
outras.
Esses dados estão ajudando no processo demelhoria das obras, poupando tempo e evitandoprejuízos,
mas também no planejamento de novas construções.
Uso de drones

. =Um desafio enfrentado por toda empresa é fiscalizar em tempo real o andamento das obras, verificar
�e normas e regimentos estão sendo seguidos, semáquinas e EPIs estão sendo utilizados.Mas com o

drone esse pr:oblema está sendo contornado.
.

' .

Os drones são dispositivos voadores que possuem uma grande variedade �e rec':lfsos tec�ologIcos.
Eles são equipados com câmeras inteligentes que podem captar uma sene de informaçoes sobre
áreas sobrevoadas. .

Com eles é possível realizar mapeamentos 3D de toda a estrutura. verificar �ondições clim�ticas
do terreno. além de acompanhar o trabalho de todos os colaboradores. E tudo ISSO pode ser feito de
forma remota. sem necessidade de estarmuito próximo ao local.
Bioconcreto
A4aRevolução Industrial também influencia diretamente em novosmateriais pará serem utilizados
na Construção Civil. E um desses avanços foi a criação de um concreto inteligente que age por conta
própria no conserto de rachaduras: .

. . _

O Bioconcreto é uma criação recente para solucionar os prob�emas de .tnncas e,mun�axoe� em

construções. Esse concreto é bastante parecido com o convencional, a diferença e a exístencía de

agentes de cura em sua composição. '

" .

Esses agentes consistem em bactérias adormecidas e armazenadas em cápsulas de plástico
biodegradável junto de lactato de cálcio.

.

Com a trinca e a infiltração de água, esses microrganismos são despe�ad?s e ao consurnrrem O'

lactato, produzem ominério de cálcio que preenche todo o espaço dando fim as rachaduras abertas.
Autonomia noturna e em locais distantes
Um equipamento que obteve umsalto de desempenho e-está sendo fundamental para Ill:ant�r � ritmo
da produção emmeio a adversidades ou em áreas de difícilacesso, é o gerador d�energia eletnca. .

.Q'Com eles as construtoras estão conseguindo aumentar o ritmo �a construção, mantendo mais

máquinas em operação. sem sobrecarregar a rede elétrica local. AsSIm, a economia de tempo reflete
diretamente na lucratividade de cada empreendimento. ,

. , ,

E empresas de diferentes portes estão conseguindo adota-los em suas o_!:>ras, ISS� e posslVe� graç�s
ao aluguel de gerador que é urna opção bastante acessível para corporaçoes que nao podem ínvestír

em sua compra.

"Segundo a Câmara, a área
de construção está em

plena expansão após os

últimos anos da pandemia
do Covid-19 e deve

obter um crescimento de

aproximadamente 2,50/0 até

o final de 2022.

. Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.

"

FESTA DE SÃO JUDAS TADEU
22 a 28 de outubro - Barbacena

Amanhã, 22 - 7h30 - Café da manhã
8h30 - la Cavalgada de São Judas Tadeu
12h - Chegada dos cavaleiros e almoço
14h - Bingo e arremate de brindes
14h30 - Música ao vivo

Domingo, 23 - IOh30 - Missa com padre
Lenoir Becker. Canto e liturgia Grupo de
Jovem Juventude, Amor e Fé.
12h - Almoço Festivo.

Segunda-feira, 24 - 20h - Missa com o padre
Nilo Schlickmann Canto:Ministério deMúsica
NovaAliança (Caputera) Liturgia: Comunidade
da Sagrada Família (Praia do Sol).
Terça-feira, 25 - 20h - Missa com o padre
Marcos Herdt Canto: Novo Milênio Liturgia:
Festeiros.

Quarta-feira, 26 - 20h - Missa com o padre
Adelino Souza Matilde Canto: Ministério de
Música Unidos pela Fé (Cabeçuda) Liturgia:
Comunidade de Bentos.

Quinta-feira, 27 - 20h - Missa com o padre
Vanderlei Martins da Rosa Canto e liturgia:
Coral São José (ponta da Barra).

Dia 28 (Dia do Padroeiro) - 6h - Alvorada

,

com sinos. A capela será aberta o dia todo

para acolhida aos Romeiros e visitantes. Será
servido café e lanche durante todo dia.
19h30 - Procissão passando pelas ruas de

costume, acompanhada dos devotos
20h - Missa campal com Padre Itamar Faísca;
Canto e liturgia: Amigos Unidos.

Curso de Idioma para a redemunicipal
SECRETARIADE EDUCAÇÃO DE LAGUNA

OFERECE 24 BOLSAS DE ESTUDO
Importante ação da secretariaMunicipal de

Educação e Esportes, por meio do Pregão n°

38/2022, ofertará 24 bolsas de estudos do curso
de Língua Inglesa aos alunos dos Anos Finais
da RedeMunicipal de Ensino.A iniciativa visa
oferecer oportunidades aos alunos da Rede

Municipal de Ensino da cidade juliana, de urn
contato mais expressivo com a Língua Inglesa,
universalmente falada no mundo inteiro, uma
vez que, o currículo de Língua Estrangeira
Modema implantado nas redes de ensino do
Brasil devem ser intensificados, buscando o

desenvolvimento das habilidades de leitura,
escrita, conversação e compreensão do idioma.

O curso prevê o oferecimento de material
didático digital inovador, desenvolvido com

base em metodologias ativas e no ensino a

distância, trabalhando as quatro habilidades
do idioma: Listening, Reading, Writing and

Speaking, com fornecimento de trilha de

aprendizagem em conformidade com o CEFR

(Quadro Comum Europeu de Referência para
Línguas).

A proposta já foi aberta aos alunos'das
escolas Comandante Moreira, de Campos
Verdes; Custódio Floriano de Córdova, de

Passagem da Barra; Nininha Guedes dos Reis,
de Barbacena e Elizabeth Ulysséa Arantes

(CAIC), Portinha, com a seleção se dando por
sorteio entre os alunos interessados.

As aulas. terão cargahorária de 2h semanais,
ministradas no modelo virtual ao vivo (2 aulas
com Ih de duração cada urna), tendo como

suporte ambiente virtual de aprendizagem -

uso de plataforma para aplicação, correção e

resultados de avaliações.
Mais um ônibus escolar de 60 lugares

Outra ação muito elogiada em toda a

cidade,com intuito de renovar a frota, a

secretaria Municipal de Educação de Laguna
adquiriu mais um ônibus escolar - ORE 3 no

valor de R$ 317.900,00 (trezentos e dezessete
mil e novecentos reais).tudo dos proprios
cofres lagunenses.

/

O ônibus segue todas as normas do Inmetro,
oferecendo urn veículo com especificações
exclusivas, próprias para. o transporte de

estudantes, e adequado às condições de

trafegabilidade das vias das zonas rural e

urbana brasileira.
Essa aquisição intenciona à padronização

dos veículos de transporte escolar, coni
o objetivo de renovar a frota de veículos

escolares, garantindo.segurança e qualidade ao

transporte dos estudantes e contribuindo paraa

redução da evasão escolar, e assim ampliando,
por meio do transporte diário, o acesso e

a permanência na escola dos estudantes
matriculados na educação básica da zona rural
da redemunicipal.

O próximo passo dado pela Gestão
Municipal além do devido emplacamento é a,
documentação, seguro e inspeções necessárias
para tráfego, com análise de demandas e vias.

De acordo com a secretária Juliana,
esse veículo já é o terceiro recebido pela
Rede Municipal de Laguna; que investe na

recuperação da frota da Educação.
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ESCRITOR DE SC
INDICADO PARA NOBEL
DE LITERATURA

Ó escritor e professor catarinense Deonisio da Silva foi
indicado pelaAcademia Internacional de Escritores Brasileiros
para o Prêmio Nobel de Literatura de 2022. Ele é titular da
cadeira 5 da Academia Catarinense de Letras e integra
aAcademia de Ciências de Lisboa.

A notícia da indicação foi divulgada quando do
anúncio de que o honroso título literário mundial foi
conferido à escritora francesa Annie Ernaux.

Deonísio da Silva é autor de mais de 30 livros,
vários deles publicados também no exterior, e agora
passa a integrar a seleta lista de nomes indicados para
o Nobel de Literatura, corrio Jorge Amado e

Carlos Drumond de Andrade.
Nota oficial daAcademia, escritor

Salomão Ribas Junior, destacou
o fato histórico da literatura e

da cultura de Santa Catarina,
prestando homenagem ao

premiado escritor, um dos mais
ativos participantes dos eventos

da Casa de José Boiteux.
Doutor em Letras pela

Universidade de São Paulo, o

catarinense é um dos maiores
conhecedores da origem das

palavras, tendo lançado "best sellers" por várias editoras.

Depois de dirigir várias editoras universitárias, vem atuando
também como editorno Grupo EditorialAlmedina, onde

está apresentando vários escritores catarinenses, que
estão sendo publicados no Brasil e em Portugal,
entre os quais Miro Morais, Moacir Pereira e

Péricles Prade, Mas não apenas da Academia.
Este ano estreia, por exemplo, a revelação de

autora, a catarinense Elza Galdino.
Entre os livros com maior sucesso de Deonisio

destacam-se "Avante, soldados: pára trás", "Teresa
D'Ávila" e "Stefan Zweig deve morrer",

Deonísio não é iniciante em grandes
premiações.

A obra "Avante, soldados:

para trás" foi agraciada com o
.

Prêmio Internacional Casa de
las Américas, título cujo júri
contou com a presença José

Saramago, vencedor .do Nobel
de Literatura de 1995.

Um de seus livros mais

disputados nas livrarias,
academias, universidades e em

outros circuitos culturais é "De

onde-vêm as palavras", com 1.192 páginas, que está na IS".

Edição pelaAlmedina.
O Prêmio Nobel foi criado pelo químico e empresário

Alfred Nobel. Inventor da dinamite em IS67, o sueco doou
a maior parte de sua fortuna em testamento para a criação de

prêmios de fisica, química, medicina, literatura e paz. O prêmio
de economia foi criado anos mais tarde. Ao alto com o Diretor
Mareio Carneiro do JL, quando em sua recente visita a Laguna.

RÁDIOMIX DE LAGUNA VENCE
PRÊMIO OPEC DE OURO

ARádioMIX SUL, 103.1, representadapela
profíssionalkinaldazago, foiagrandevencedora
do prêmio OPEC de Ouro, promovido pela

'

Acaert ( Associação Catarinense das Emissoras
de Rádio e TV), que destacou profissionais de
emissoras associadas de rádio e televisão. O
evento encerrou a programação do 10 Encontro
de OPECs, que a entidade realizou essa semana,
no hotel Castelmar, em Florianópolis.

É a primeira vez que aACAERT realiza um
evento específico na área comercial.

Foram preiniados os dez primeiros
profissionais de opec ranqueados na categoria
Rádio e os três primeiros na categoria Televisão.
Para a escolha dos vencedores, a Rede
Comercial ACAERT - RCA utilizou dados do
sistema interno da entidade para a formação
do ranking, que estabelece os destaques
de Rádio e de- TV ao longo dos últimos 12
meses. O objetivo do prêmio é valorizar o

trabalho dos OPECs no processo de veiculação
das campanhas publicitárias intermediadas

pela ACAERT e destacar os OPECs que
apresentaram os melhores desempenho e

agilidade na operacionalização das veiculações

de cONVÊNIOS ACAERT, em rádio e em Tv.
Os primeiros colocados nas categorias rádio

e tv, receberam o troféu Opec de Ouro, além
de pacote de viagem nacional, com direito a.

acompanhante. Os segundos colocados nas

duas categorias receberão uma placa e laptop
e os terceiros diploma e aparelho celular. Dos

quartos aos décimos lugares, os OPECs do
rádio receberão uma assistente' virtual. "O

prêmio é uma forma de reconhecer que executa

trabalho fundamental para o funcionamento
das emissoras de rádio e televisão", explicou a

diretora daRCA, LizaRocha.

RST. 2021

DOCA3
Gastrobar

Gastronomia refinada,
drínks variados e
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Uma rua, uma história
Filho de Nair Maria de Jesus e de Hercílio Roque, o

compositor e professor Ivaldo Roque nasceu aqui em

12 de abril de 1939. Cedo entrou no trabalho, atuando
como entregador .de telegramas da antiga Companhia
Telefônica Catarinense. Fez o primário na Escola
Comendador Rocha e depois foi para Porto Alegre, onde
aprendeu e trabalhou como tipógrafo (linotipista) no

Correio do Povo. Craque do violão, atuou em bares como
Vinha d'Alho e Chão de Estrelas, e claro, integrando o

primeiro time de músicos gaúchos, ao lado de Lupicínio Rodrigues, Elis Regina, Loma, Jerônimo Jardim, Bet a

Jager, Talo Pereyra, Kenny Braga, Giba Giba, Osnil Lopes e Nelson Coelho, entre outros. Deu aula de violão para
muita gente famosa, como Ruy Carlos Ostermann. Fez parte do grupo Pentagrama e compôs inúmeros sucessos,
como Moda de Sangue, gravado por Elis Regina e que foi tema da novela Coração Alado, da Globo, Porto
Seguro, para Eliana Pittmann, O rancho convida, para Pery Ribeiro. Cansado da cidade grande, logo voltou para
a sua (nossa) terra, fazendo temas enredos para as escolas de samba, saboreando um camarão e o peixe frito que
muito gostava. Faleceu aqui em 17 de abril de 1985. Teríamos muito mais a dizer sobre Ivaldo, mas o espaço está
acabando .... Ah ... É nome de rua em Porto Alegre (na Nova Restinga) e claro, também em Laguna, na sua Roseta ..

Laguna ontem... Gente
de nossa terra

Vista da rua Gustavo Richard, tendo em destaque, a
construção da antiga rodoviária, no ano de 1945.

...e hoje

Luiz Nivaldo Cabral
Hoje aposentado, Luiz Nivaldo Cabral, nascido em Laguna em 7 de julho de 1944, filho de

Joaquina e de Serafim Cabral, irmão dos também b011s jogadores Edir e Décio(este já falecido)
foi um dos melhores goleiros do futebol catarinense, só não aparecendo no cenário nacional

por preferir continuar perto da família. Com 16 anos ela já defendia as cores do 'Barriga Verde
FC (quando foi convidado para ir para o Grêmio Portoalegrense), depois de brilhar nos times
amadores do Singer e Portuguesa, de Arduíno de Oliveira.Aos 18 anos, ao servir o Exército, em
Tubarão foi contratado pelo Hercílio Luz, clube em que disputou quatro temporadas, inclusive
sagrando-se campeão por duas oportunidades em torneios promovidos pela Liga Tubaronense
de Futebol. Mais tarde transferiu-se para o Amazonas, 'de Blumenau, mas logo voltando para a

terra de natal, brilhando novamente no gol do nosso Barriga Verde. Fora do futebol foi gerente
das lojas Zomer.

Parece que foi ontem

Em destaque, Gilmar
Knaesel, ex-deputado
estadual e em 2010\
secretário de Cultura,
Turismo e Esporte, que
muito auxiliou Laguna
e todo o Estado, sejamos
justos. Na foto, em
companhia do então

gerente regional do setor,
Antônio Honorato, fazia
entrega de apoio ao CFZ

Imbituba, representado
pelo presidente Roberrinho

Rodrigues e Vereador Rui.
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Aline Alves de Souza

completou 35 anos na

quarta-feira, 19. Neta,
da querida Marià José

Ezequiel, a Zezé, é filha
de Gladis e do saudoso

o dinâmico empresário
Rogério da Silva, do
Café Matriz, foi alvo de
muitos cumprimentos
pela passagem do seu

aniversário no último dia 15

Engenheira Civil
Cristina Godinho

comemora mais uma

volta em torno do
.

Advogado Ronaldo Pinho
Carneiro (na foto com o

neto Mário), trocando
de idade amanhã, 22. A
lembrar que, além de

causídico, (foi procurador
dos municípios de Laguna e

lmbituba) e professor, teve
sempre atuação na cidade,
sendo presidente do Clube

Congresso Lagunense
(inclusive trazendo shaw
de Roberto Carlos) e do

Barriga Verde FÇ.
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E ainda ...

J>.- Tenente-Coronel PM Dante

Chierighini, que já atuou aqui, assumirá
dia lO, o Çomando do 5° Batalhão PM

na vizinha Tubarão, substituindo ao

Tenente-Coronel Vilson Schlickmann

Sperfell que assumirá o 6° Batalhão, em
Crlcíúrna.

J>.- Hoje, 21; às 21h3'0 o SBT, reunindo o

maior pool de veículos de comunicação,
promoverá um debate presidencial.

J>.- O Comodoro Erivalgo da Silva, do
Iate Clube de Laguna, está convocando
todos os associados fundadores,
proprietários e beneméritos, quites- e

"
em pleno gozo de seus direitos sociais,
para a assembleia geral extraordinária
a se realizar no dia 121 de novembro,
das 10h às 14h, tendo na ordem do dia,
,eleições gerais para a renovação dos

mandatos da Comodoria 'e Conselho

Fiscal, biênio 2023/2024.

J>.- A querida Dorza, da LAVMOR,
-a lavanderia da cidade, atendendo
na avenida Getúlio Vargas, 516, no

Magalhães, oferecendo sempre um

trabalho especial.

J>.- Re�ato Vieira de Oliveira, o

dedicado presidente da Unipesca,
hoje, 21, certamente será dos mais

cumprimentos pelo seu aniversário.

J>.- Jairo Nicolazzi Reis, gerente
aposentado dos' Correios, ainda'
recebendo os parabéns pelo seu

,

aniversário no último dia 15. ,

J>.- Dona Maurilia (Henrique), senhora
Luiz Francisco Cardoso, com amigas, no
fim de semana partiu para um roteiro

por Portugal.

J>.- Há um ano, exatamente no dia 20,

a cidade perdia Galdino Santana de

Limas, que criou a conhecida empresa
Sisnate- Consultoria em Tratamento

de Efluentes, logo uma empresa bio

tecnológica, com reconhecida atuação
em todo o País.

J>.- Sônia Zanini, acompanhada das

filhas Letícia, Gabriela e Maria luiza

embarcaram ontem, 20, para Paris.

O quarteto passará duas semanas

passeando pela Europa.

A 2· The BeerS Fest,
marcada para o próximo

dia 19 de novembro,
na reabertura do Clube

Congresso Lagunense, já
conseguiu a marca de 40

mesas vendidas em apenas
dois dias. Além da banda

The Beers, a noite também,
contará com apresentação

de Diego Rezende.

Na quarta-feira, 19, liderados por Henio Cardoso e Marcos Ferreira, um grupo
de lagunenses estava ligado na final da Copa do Brasil, que consagrou o

Flamengo como tetracampeão

Lindomar Esser de

Farias, funcionário
aposentado do Banco

do Brasil, em companhia
-

da mulher, Lisiane, filhos
e demais familiares,

brindando idade nova
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Telefones Uteis
\!í� Fundàção 'de
,

à Pesquisa, e Inôv
Estado de Santa Catarjna
(Fapesc) anrip. Um

• ,público 'para. o
'.

êfetivo da fundação. São 30

Capitania dos Portos .48-3644-0196.
Casan ; .48-3644-8100
Celesc 0800 48 0196
APAE .48-3647-0446
Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

CorpodeBombeiros 193/ (48)3647-7853
Correios : .48-3631-3118
Defesa Civil. .48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso : (48)3647-7781
Delegacia de PolíciaCívil.. 48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detrán) 48-3644-0089
Disk Denúncia ; 181

Epagri 48-3647-7786
Fórum de Justiça 48-3631-9221
GuardaMunicipal... 48 -3647-3059/ 48-99660-2393
Guincho 48-3644-4698

Hospital. 48-3646-0522
IGP 48-3647-7808
IPHAN 48-3644-1144
PolíciaAmbiental. : .48-3647-7880
Polícia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual. 198
Polícia Rodoviária Federal.. 191
Porto de Laguna 48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-1655
Previdência Socia1... 135
Procon .48-3646-0833
SAMU 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária : 48-3644-1229
.

#
.

Há Vagas
- AÇOUGUEIRO;
- AJUDANTE DE SERRALHEIRO;
-AUXILIAR DE COZINHA;
- COSTUREIRA;
- ENCARREGADO DE PADARIA;
-GARÇOM;
::OFICIAL DE MANUTENÇÃO PREDIAL;
- PEDREIRO;
- MECÂNICO DE AR COND�CIONADO;
- TRABALHADOR NA PREPARAÇÃO DE

PESCADOS.
.

Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através de

agendamento marcado previamente pelos telefones
(48) 3647-7775 ou 3647-7776.

.

Mais de O anos de dedicação a
sua saúde em Laguna

LABORJ\TÓRIO
BIOCLINICO
LAGUNA

(48) 3646.-Q818199843�94g30
OIi/laboratoriolaguna

.

www.Jaljúratoriolaguna.com.br

ESTÁDIO ABANDONADO
Passados quase dois

anos da nova administração
municipal, até agora
nada se viu para uma

completa recuperação
do Estádio Municipal
João Batista Wendhausen

Moraes, lamentavelmente
abandonada a propria sorte,
sem que seja anunciada

qualquer ação na sua

estrutura. -

Há muito, só se fala que
tem projeto, projeto, projeto ....

Bem próximo ao estádio municipal, o Ginásio de Esportes Municipal Pedro Miranda,
também espera ações de recuperação.

Vasco e Criciúma

Após ter goleado o Ituano, por 3 a zero e chegando aos 52 pontos, logo assegurando a

sua permanência na Segundona Brasileira, o Criciúma EC voltará a jogar amanhã, 22, às
16h30 no Rio, diante do "desesperado" Vasco que quer voltar para a Série A.

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115· CENTRO - LAGUNA

Fone/faxl (48) 3644111830

Residencial Geriátrico

Em mais uma solicitação que o JL está atendendo, de volta a Portuguesa Futebol de Salão,
que entre os anos 50 e 60,disputava os campeonatos na quadra Capitão Luiz Ferreira,
do Clube Blondin. À partir da esquerda, João Carlos, Djalma Soares, Izidro Luiz, Luiz
Yzidro, Airton, o presidente Arduíno de Oliveira e um dos ícones do rádio esportivo de

Santa Catarina, o imaruiense Sinval Barreto.
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José Henrique
Cardoso

Ainda pretendo - ter tempo livre para pescar e curtir
a natureza de Laguna

Meu sonho é - ver meu filho administrando e dando
continuidade ao meu trabalho

Sou fã n° 1 - do meu saudoso pai

o que me tira do sério - falta de honestidade

o que mais gosto nomeu trabalho é - a satisfação
e o retorno dos clientes

de Alvorada,
no Rio Grande do Sul, o

sapateiro José Henrique
Cardoso carrega no

sangue o amor por
Laguna. Filho do saudoso
"seo" João e de dona
Maria, moradores da
comunidade do Parobé,
não ,foi preciso muito

esforço para adotar a terra de Anita como o seu lugar
para viver.

Foi em 1989, aos 18 anos, que ele e família optaram
por mudar de estado: "Na época já havia uma onda
de violência por lá e a calmaria e os encantos da terra
natal de meus pais foram fatores determinantes para
essa decisão", recorda.

Recém chegado, buscando por trabalho, José
trabalhou como vendedor ambulante e escriturário,
até surgir a oportunidade de trabalhe com o primo,
Juca, que era sapateiro: "Foi então que tudo começou.
Ele me passou os primeiros ensinamentos, como fazer
meia sola e colocar tacão".

Com a propriedade de quem está há 32 anos no ramo, o esposo de Fátima pontua os requisitos essenciais

para quem realiza esse tipo de atividade: "É preciso ser caprichoso e muito criativo. O serviço de sapateiro
é completamente artesanal e exige habilidade manual e a busca constante por alternativas para solução dos

problemas".
O profissional contou para equipe do JL que em um dia ele chega a consertar 12 pares de sapato: "Também

trabalho na costura e reparo de mochilas e bolsas. Me sinto realizado ao ver que algo que poderia ser descartado,
jogado no lixo, ainda terá vida útil".

Aos 51 anos, ele pretende deixar o legado para o filho, Adriel, com quem já compartilha as técnicas da

profissão: "Não quero que essa história ençerre por aqui. A aposentadoria virá no momento em que meu filho
e mais profissionais estejam capacitados e seguros para darem continuidade".

Apaixonado por Laguna, ele aponta o que mais lhe agrada no município: "A cidade é tudo de bom. Vivemos
em uma região privilegiada. Excelente localização, lindas praias, com tranquilidade e povo muito acolhedor".

.eniõDm
Catdolo

CORRETOR DE IMÓVEIS
(481 3641.0024 .�99986.1119
www.henioimoueis.com.br

Soltas
Ainda vai provocar muita discussão a.

implantação aqui, do estacionamento
rotativo. Algumas pessoas defendem que
ele deva ser implantado exclusivamente na

área comercial, ao contrário do que está
"desenhado" atingindo. entorno de escolas

e em áreas nêo comerciais, logo num

autêntico "caça niquei".'

Faltando pouco tempo para chegar o verão,
eis que das obras anunciadas, até esta semana

nenhuma havia sido concluída e pior, algumas
delas completamente paralisadas e outras em

ri�mo lento, quase parando ...

Pintura do Clube Congresso Lagunense, continua
apresentando problema, naquelas de descascar,

não tem? Leitores conferiram o problema,
passaram para o JL que procurou o IPHAN local,
que disse já ter conversado com a empresa que
fez a obra e que respondeu que logo faria, pelo

visto, até ontem, 20, tudo continuava como antes.

Apelidos: dando sequência ao registro dos
mais variados apelidos que se ouve ou já se

ouviu na cidade, leitor; encaminha alguns.
Confira: Dadá, Caruncho, Léca, Ná, Dade,
Binha, Bimba e Preto. Semana que vem,
tem mais, tá?

o Diário Oficial da prefeitura que
concordemos, pouco ou quase ninguém lê,
em sua edição 4010, de quarta-feira,19,
veio cheio de exonerações e nomeações,
curiosamente, vê só, ambos quase na

mesma quantidade, tipo exonerado daquele
cargo e nomeado para outro. -

Consumidor da Casan, pelo zap, quer
saber a seguida falta de água na

praia do Mar Grosso, tipo um dia sim,
outro também. Cidadão disse que esta
semana o problema aconteceu nas

manhãs de segunda e de quarta-feira.
Alô Casan, alô.

Dos mais proveitosos e ouvidos,
certamente, o Programa Jóta Raulino e

o Cidadão, de semana passada, quando
ouviu Antônio Rodrigues, da UNITV, com
direito a salgadinhos levados pelo boa
gente Junior Martinho. Agora, o próximo
entrevistado será o ex-vereador Osmar

Vieira, o popular Osmar do Gás.

-- ..
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Após 30 anos, o time

Hering Caça e Tiro
realizou um encontro
entre os jogadores da

época. Entre eles, o
lagunense Caju, filho
do Cabo Jorge e de
dona Nilcéia. Lateral
direito, ele iniciou sua

carreira na década
de 80, jogando no

Laguna Esporte Clube,
e ainda teve passagens
no Hercílio Luz,
Figueirense e Criciúma.
-- 01
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ATRASO EM OBRAS FAZ cÂMARA REALIZARAUDIÊNCIA PÚBLICA
-LEGISLATIVO APROVAOUTORGA PARA OS SE:t;tVIÇOS DE BALSAS-

Em sessão das mais movimentadas, no início
da noite de segunda-feira, 17, a Câmara anunciou a

realização de audiência pública, dia IOde outubro,
às 19h,com moradores e comerciantes que têm
reclamado e muito da demora de finalização das
obras do chamado sistema binário da cidade.

Na mesma sessão foram aprovados diversos

projetos, como o de outorga para os serviços de
balsa entre o Magalhães e o outro lado da cidade.
Grande Expediente

Inicialmente no Grande Expediente, o

Vereador Rodrigo Bento, PL, comentou sobre o

trabalho dos professores, que questionam o projeto
.

de Lei Complementar 026/2022, do Executivo,
classificando-o como "cavalo de tróia", lembrando
que algumas emendas foram apresentadas e

sugerindo que os vereadores aprovassem os

textos, caso contrário ele seria contra o projeto.
pois classifica como injusto o referido projeto,
adiantando que aqueles professores que se

capacitaram para determinada função de professor
auxiliar de apoio escolar. Somente profissionais
do magistério podem dar apoio aos alunos

que precisam de atenção especial. É preciso
que o profissional seja formado em magistério
com formação pedagógica. Também destacou
como insanidade a autoria do projeto, quando o

profissional teria apenas ensino médio, O projeto
contraria as leis pedagógicas de assistência

especial, o que compromete as atividades e a

qualidade do ensino. Sugeriu que se querem
fazer a coisa correta, 'devem ouvir primeiro os

professores.
Já Hirã Floriano Ramos, MDB, falou sobre

a presença dos professores na sessão, além de

chamar, em face daburaqueira das estradas do
lado de lá, a atenção da secretaria de Obras e

da Intendência da Região da Ilha. Ele também

questionou a responsabilidade da empresa
'Confer, lIue passa com caminhões pesados, e não

"tapa" um buraco sequer. Lamentou a situação
como abandono das estradas e pediu colocação
de material pára ensaibramento. Também
comentou a tramitação do projeto de Lei, sobre
o transporte aquaviário, e destacou a participação
de lideranças como da UAPI, e outras. Também
comentou o reajuste da tarifa de travessia, hoje
para os moradores da Ilha, segundo o projeto,
que será subsidiada pelo município. Também
comentou sobre a tramitação do projeto' de Lei

Complementar 026/2022, que classificou como

impossível colocar em prática o referido projeto,
sem que haja formação [superior] mínima, para
tal função. Disse que a lei federal, é genérica, e

que cada município tem a responsabilidade de se

adequar, excluindo qualquer atividade técnica, por
parte do profissional. Quando se cria um cargo é

obrigatório colocar as atribuições do cargo. Na

próxima votação é preciso apresentar um anexo

de atribuição do cargo.
PROJETOS VOTADOS

Projeto de Lei n. 0073/2022
AUTOR: Poder Executivo

EMENTA: DISPÕE SOBRE A

EXCEPCIONAL OU:TORGA DE

PERMISSÃO PARA EXPLORAÇÃO DO

SERVIÇODE TRANSPORTEAQUAVIÁRIO
DE PASSAGEIROS, CARGAS E

VEÍCULOS, COM QUALQUER MEIO DE

LOCOMOÇÃO, PARA TRAVESSIA DO
CANAL DO MOLHES DA BARRA, QUE
LIGA AS LOCALIDADES DA PONTA DA
BARRA E BAIRRO MAR GROSSO, E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "OProjeto de Lei que "Dispõe
sobre .a excepcional outorga de Permissão para
exploração do serviço de transporte aquaviário
de passageiros, cargas e veículos, com qualquer
meio de locomoção, para travessia do Canal
do Molhes da Barra, que liga as localidades da
Ponta da Barra e Bairro Mar Grosso, e dá outras

providências". Inicialmente, cumpre ressaltar

que é de conhecimento público que o serviço
de transporte aquaviário de passageiros, cargas
e veículos, com qualquer meio de locomoção,
para travessia do Canal do Molhes da Barra,
que liga as localidades da Ponta da Barra e

Bairro Mar Grosso é exercido a muitos anos pela
empresaLaguna Navegação Ltda., sem que tenha

havido para isso procedimento de licitação ou

concorrência. Todavia, em 25 de junho de 2019,
foi firmado Termo de Ajuste de Conduta - TAC,
entre o Ministério Público, Município de Laguna,
União das Associações de Pescadores da Ilha -

UAPI e a empresa Laguna Navegação Ltda., onde
foram fixados valores tarifários e descontos para
os moradores que residem na região da ilha, no
Município de Laguna, bem como, convencionou
se a realização de estudos para a realização de

licitação. Ocorre que os estudos para realização
de licitação ficaram prejudicados, tendo em vista

que em março de 2020 sobreveio a situação de

emergência relacionada à COVID-19, 0< que
'acarretou em diversas medidas de enfrentamento,
dentre elas a restrição de circulação, o que' afetou
diretamente o serviço de transporte aquaviário de

passageiros, cargas e veículos do Canal do Molhes
daBarra, que liga as localidades daPonta da Barra
e Bairro Mar Grosso, situação esta que perdurou
até março de 2022, motivo pelo qual inviabilizou a

realização de qualquer estudo de tráfego, uma vez
que este período não poderia servir de base para
se medir a quantidade de veículos transportados
em tempos normais. Ainda, nesse ínterim, foi

divulgado por diversos meios de comunicação,
a intenção do Governo do Estado de' Santa

Catarina, a intenção de se construir uma Ponte que
irá interligar a travessia do Canal do Molhes da

Barra, que liga as localidades da Ponta da Barra
e o Bairro Mar Grosso, o que poderá tomar, em

.curto prazo doe tempo, dispensável o serviço de

transporte aquaviário naquele local. Tal situação
restou formalizada através do Oficio COJUR n.

117/2022, da Secretaria de Estado de Infraestrutura
e Mobilidade do Estado de Santa Catarina, onde
afirma que o projeto executivo da construção da

ponte encontra-se na etapa de finalização, com

entrega prevista para o mês de setembro de 2022,
com prazo de execução estimado de 24 (vinte e

quatro) meses a partir da emissão da Ordem de

Serviço. Deste modo, entende-se que a realização
de estudos e licitação irá gerar um dispêndio de

tempo e recursos desnecessários, haja vista que
não haveria interessados na concorrência pela
execução d� serviço de tamanha complexidade
por curto período. Assim, concluiu-se que
a excepcional outorga de Permissão para
exploração 'do serviço de transporte aquaviário de'

passageiros, cargas e veículos, com qualquermeio
de locomoção, para travessia do Canal do Molhes
da Barra, que liga as localidades da Ponta da Barra

.

e Bairro Mar Grosso, pelo prazo suficiente para
a conclusão da obra da Ponte que irá interligar
o trecho objeto da permissão é a solução mais'

adequada para o presente caso, de forma a permitir
a exploração do serviço mediante autorização
legislativa. Além do mais, o presente Projeto
de Lei, visa fixar o valor tarifário do serviço de

transporte aquaviário de passageiros, tendo como

base o valor praticado atualmente, tendo em

vista o estabelecido no TAC, utilizando-se como

indice de correção o IGPM desde a assinatura
do mesmo, tendo em vista a decisão proferida
nos autos n. 0006584-37.2011.8.24.0040, sendo

que nesse período foi de quase 60%. Todavia,
considerando que o índice utilizado teve uma

abrupta elevação no período de apuração, tendo
em vista a realidade local, limitou-se o ajuste dos
valores em 35%, efetuando os devidos descontos

para fins de arredondamento e facilitação do troco.
Destaca-se, que após a aprovação da presente Lei,
o índice de correção tarifária será pelo INPC ou

outro índice a ser convencionado entre as partes,
caso haja um aumento acima do padrão. Por fim,
cumpre salientar que a presente lei visa garantir
tarifa especial para os proprietários de veículos de

moradores daRegião da Ilha, assim compreenclidos
como aqueles residentes e domiciliados nos

bairros e localidades de Ponta da Barra, Passagem
da Barra, Campos Verdes, Galheta, Ipuã, Cardoso,
Canto da Lagoa, Cigana, Farol de Santa Marta
e Madre de Baixo, no município de Laguna/SC,
bem como, para os veículos de propriedade dos

professores da rede pública municipal e estadual
e dos profissionais de saúde pública que residirem
no Município de Laguna e exercerem suas

atividades periódicas na Região da Ilha. Ainda,
a presente lei obriga a permissionária do serviço

instalar e manter em local próximo ao embarque
e desembarque, abrigo de passageiros e banheiros

higienizados. "

Discussão/Segunda Votação: APROVADO POR
UNANIMIDADE

Projeto de Lei Complementar n. 0026/2022
AUTOR: Poder Executivo

EMENTA: INSTITUI A POLÍTICA
MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO
ESPECIAL NO TERRITÓRIO DE

LAGUNA/SC, DISPÕE SOBRE O

ATENDIMENTO MULTIPROFISSIONAL E

INTERDISCIPLINAR NA REDE PÚBLICA
MUNICIPAL DE ENSINO E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "Estamos encaminhando
a esta Casa Legislativa,' Projeto de Lei

Complementar que "Institui a Política Municipal
de Educação Especial no território de Laguna/
SC, dispõe sobre o atendimento multiprofissional
e interdisciplinar na Rede Pública Municipal de
Ensino e dá outras providências". A necessidade'
de aprovação da presente proposta se dá pela
urgência na atualização da legislação que regula a

educação especial no território de Laguna/SC com

vistas à(ao): I - promoção de educação inclusiva
na perspectiva da educação especial em todos
os espaços educacionais do território de Laguna/
SC; II - garantia de atendimento multiprofissional
interdisciplinar, conforme prevê a meta 4 disposta
na Lei Federal n° 13.005, de 25 de junho de 2014,
que aprova o Plano Nacional de Educação, e na

Lei Complementar n" 1.811, de' 11 de junho de

2015, que aprova o Plano Municipal de Educação
de Laguna; III - previsão de serviços de psicologia
e de assistência social" conforme preconiza a Lei
Federal n" 13.935/2019; III - ampliação do público
alvo da educação especial com o reconhecimento
da necessidade de atendimento educacional

especializado para estudantes com transtornos

de déficit de atenção e/ou -hiperatividade/
impulsividade que apresentam níveis prejudiciais
de desatenção, desorganízação e/ou hiperatividade/
impulsividade; IV - estabelecimento de critérios
técnicos para contratação de profissionais para
atendimento dos estudantes público-alvo da

educação especial; V _ determinação dos atores

da educação especial, bem como a habilitação
mínima de cada um e atribuições específicas;
e VI - criação de cargos indispensáveis para o

atendimento das demandas da educação especial.
Em outras palavras, a presente lei visa defender
os direitos de todos os estudantes, com especial
atenção ao estudantes com deficiência, transtornos
globais do desenvolvimento, altas habilidades ou

superdotação e transtorno de déficit de atenção
e hiperatividade/impulsividade, garantindo uma

educação básica equitativa, inclusiva e com

aprendizado ao longo da vida. Ante a relevância
da matéria, solicitamos aos Ilmos. Vereadores a

integral aprovação da presente proposta.
DiscussãolPrimeira Votação: APROVADO POR
UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0074/2022

AUTOR: Gustavo Cypriano dos Santos
EMENTA: INSTITUI O PROGRAMA
MUNICIPAL DE HIDROTERAPIA COMO
MÉTODO DE REABILITAÇÃO DE

SAÚDE PÚBLICA PARA PESSOAS COM
DEFICIÊNCIA E/OU COM MOBILIDADItI',
REDUZIDA E/OU COM OUTRAS
NECESSIDADES ESPECÍFICAS NO
ÂMBITO DA CIDADE DE LAGUNA, E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "O Programa Municipal
de Hidroterapia consiste no atendimento à
saúde e educação às pessoas com necessidades

específicas; na área de habilitação, reabilitação
e social, sendo indicada também às pessoas com

distúrbios evolutivos e/ou comportamentais,
garantindo o acesso às políticas públicas efetivas e

contínuas neste contexto,"
DiscussãolPrimeira Votação: APROVADO POR.
UNANIMIDADE

'

Projeto de Lei n. 0075/2022
AUTOR: Poder Executivo
EMENTA: DISPÕE SOBREASATIVIDADES
NÁUTICAS TURÍSTICAS E RECREATIVAS
A SEREM COMERCIALIZADAS E
EXPLORADAS NO MUNICÍPIO DO
LAGUNA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS
JUSTIFICATIVA: "O presente P-rojeto .de Lei

objetiva, dentro das competências legislativas
municipais, ordenar as atividades náuticas de
lazer e o controle efetivo para salvaguardar a

vida humana no mar e demais espelhos d'água
propícios à navegação ou atividades de lazer

quando da necessidade de utilizar espaços públicos
na forma apresentada nesta Lei. Ademais, o

presente Projeto de Lei não contraria a legislação
especifica no que diz respeito às competências e

atribuições da Capitania dos Portos, objetivando
apenils fomentar a atividade recreativa e turística

que nossas águas propiciam, bem como dar maior

segurança a banhistas, praticantes de atividades

aquáticas e.aos banhistas em geral, considerando
se a extensão da orla marítima da Cidade e sua

utilização pela população como área de lazer com

.grande fluxo de público."
DiscussãolPrimeira Votação: APROVADO POR
UNANIMIDADE

Protestos dos Professores
Professores da rede pública municipal de

Educação protestaram na noite de segunda-feira
(17), contra o texto original do projeto de Lei

Complementar 026/2022, que institui a política de

educação especial no território de Laguna, sobre o

atendimento rriultiprofissional e interdisciplinar na
rede pública municipal de ensino.
A pedido do Sindicato que representa a categoria,
o vereador Rodrigo Bento apresentou emendas ao

projeto, que foi aprovado pelo plenário.
-Contudo, em primeira votação o referido projeto
foi aprovado por unanimidade.

Obras nos bairros:
Câmara realizará audiência pública
Após ouvir lideranças comunitárias, do comércio
e moradores dos bairros, a presidência da Câmara
marcou audiência pública, a ser realizada no dia
1 ° de novembro de 2022, às 19h, no plenário
do Poder Legislativo, para tratar de assuntos

relacionados às obras de pavimentação nos bairros
Mar Grosso, Magalhães e Centro Histórico. Entre
os assuntos, está a demora para finalização das

obras, sinalização e prejuízos ao comércio.
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PUBLICAÇÃO LEGAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
PARA ELEIÇÃO DOS AUTODEFENSORES DAAPAE DE LAGUNA/SC,

TRIÊNIO 2023/2025.

AApae de Laguna, com sede nesta cidade, naAvenida João Pinho, n° 785, bairro Mar
Grosso, através de sua Diretoria Executiva, devidamente representada pelo Presidente
Sr. Antônio Luís da Silva Coelho, CONVOCA através do presente edital, todas as

pessoas com deficiência intelectual e múltipla que estejam matriculadas e que sejam
frequentes nos programas de atendimento da Apae (art.44, §2°, do Estatuto) para
Assembleia Geral Ordinária, que será realizada na sede da Apae, às 14 horas, do dia
22 de novembro de 2022, com a seguinte ordem do dia:

1- Eleição dos autodefensores da Apae de Laguna, em cumprimento ao

_ disposto no art. 10, inciso XXIV e artigo 44 do Estatuto da Apae de Laguna.
2- A autodefensoria será composta de 04 (quatro) membros, sendo dois

efetivos, urn do sexo masculino e outro do sexo feminino, e dois suplentes, urn do
sexo masculino e outro do sexo feminino (art. 44, §1°, do Estatuto).

3- Somente poderão integrar as chapas para eleição dos autodefensores
as pessoas com deficiência intelectual e múltipla que estejam matriculadas e sejam
frequentes nos programas de atendimento da Apae (art. 44, §2°, do Estatuto).

4- A Assembleia Geral instalar-se-á em primeira convocação às 14 horas,
_ , com a presença da maioria dos seus integrantes e, em segunda convocação, com

qualquer número, meia hora depois, não exigindo a lei quorum especial (art.24, §2°,
do novo Estatuto padrão das Apaes).

Laguna/SC, 13 'outubro de 2022.
Antônio Luís da Silva Coelho
Presidente/APAE/Laguna

ESTADO DE SANTA CATARINA
PODER JUDICIÁRIO

2a Vara Cível da Comarca de Laguna
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AUTOR: NEUZA VIEIRA SARMENTO
AUTOR: JUAREZ MEDEIROS GERHARDT
RÉU: OS MESMOS

EDITAL N° 310033602470
It'JUIZ DO PROCESSO: Klauss Corrêa de Souza - Juiz(a) de Direito
Citando(a)(s): eventuais interessados/réus ausentes, incertos ou desconhecidos
Prazo do Edital: 30 dias
Descrição does) Bem(ns): um imóvel possui uma área de 44.167,48ms2 e esta

situado na à Rija José Antonio Pedro s/n", Caputera, LAGUNA-SC com as
,

seguintes metragens e confrontações: FRENTE, em sete seguimentos, sendo o

primeiro partindo do vértice VI até o V2, com 16,13m e Azimute 139°22'23",
o segundo partindo do vértice V2 até o V3, 51.33m e Azimute 147°53'6", o

terceiro partindo do V3 até o V4, com 26.04m e Azimute 143°37'56", o quarto
partindo do V4 até o V5,'com 20.92m e Azimute 129°45'3!, o quinto partindo do
V5 até o V6, com 79.43m e Azimute 121 °13 '49", o sexto partido do V6 até o V7,
com 14.63m e Azimute 114°5"12", o sétimo partindo V7 até o V8, com 17.97m
e Azimute 97°18'22" extremando todos com a RUA JOSÉ PEDRO ANTONIO

PEDRO. - LATERAL ESQUERDA, partindo do V8 até o V9, com 218.80m
e Azimute 40°42'43", extremando com MARGINAL BR-I01. - FUNDOS,

,.partindo do V9 até o VII, com 162.97m e Azimute 306°37'16", extremando com

"DASZI SANTINA VOLPATO CPF: 082.841.569-20, área de Posse. - LATERAL

DIREITA, partindo do VIl até o VI, com 218.59m e Azimute 235°3�'55",
extremando com JANETE LUZ LAUREANO CPF; 888.240.989-91 e OTAVIO
JOSÉ LAUREANO CPF: 169.'152.679-72, área de Posse. Perfazendo o referido

imóvel urna área de 44.167,48m2. A área non aedificandi apresenta as seguintes
confrontações e metragens: - Frente, partindo do vértice V7,até o V8, com 17.97m
e Azimute 97°18'22" extremando todos com a RUA JOSE ANTONIO PEDRO.
- Lateral esquerda, partindo do V8 até V9, com 218.80m e Azimute 40°42'43",
extremado com MARGINAL BR - 101. - Fundos, partindo do V9 até VI0, com
15.03m e Azimute 306°37'16", extremando com DASZI SANTINA VOLPATO
CPF: 082.84U69-20 área de Posse. - Lateral direita, partindo do V10 até o V7,
com 227.61m e Azimute 220°42'43", extremando com ÁREA USUCAPIENDA.

Perfazendo o referido- imóvel uma área de 3.348,09m2. Prazo Fixado para a

Resposta: 30 (trinta) dias. Pelo presente, a(s) pessoa(s) acima identificada(s),__
atualmente em local incerto ou não sabido, bem como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)
(s) fortem), confrontante/s) e aos eventuais interessados, FICA(M) CIENTE(S) de

!à.que neste Juízo de Direito tramitam os autos do processo epigra�ado e CITADA(S)
I�'para responder à ação, querendo, no lapso de tempo supramencionado, �ontado do

primeiro dia útil seguinte ao transcurso do prazo deste edital. ADVERTENCIA: Se
o réu não contestar a ação, será considerado revel e presumir-se-ão verdadeiras .as
alegações formuladas pelo autor (art. 344 do CPC). Será nomeado curador especial
no caso de revelia (art. 257, IV do CPC).E para que chegue ao conhecimento de

todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afixado no local
de C<ilStume e publicado 01 (urna) vez(es), sem intervalo de dias, na forma da lei.

IATE CLUBE DE LAGUNA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Comodoro do Iate Clube de Laguna, no uso de suas atribuições e na forma
do artigo 61 do Estatuto Social, CONVOCA todos os senhores associados

Fundadores, Proprietários e Beneméritos, quites e em pleno gozo de seus

direitos sociais do Clube, para a Assembleia Geral Extraodinária a se realizar
nas dependências do Clube, sito a Rua Manoel costa n° 79, Laguna/SC, no dia
12 de Novembro do ano em curso (2022), das 10:00 às 14:00 horas, com a

presença mínima, em primeira convocação, de 30 (trinta) sócios, e, na falta de

"quórum", em segunda convocação, uma hora após a abertura da reunião, com
a presença mínima de 15 (quinze) sócios, para deliberarem UNICAMENTE na

ORDEM DO DIA Constará: Eleições gerais, para a renovação dos mandatos da
comodoria e Conselho fiscal biênio 2023/2024;
A Diretoria recebe as chapas concorrentes para as eleições gerais, na secretaria
Social do Clube devidamente formalizada até o dia 29 de outubro às 12:00, do
corrente ano.

Laguna, 14 de Outubro de 2022.
ERIVALDO DA SILVA

COMODORO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRjA
PARA ELEIÇÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA, CONSELHO DE

ADMINISTRAÇÃO E CONSELHO FISCAL, TRIÊNIO 2023/2025, DA
APAE DE LAGUNA/SC.

A Apae de Laguna, com sede nesta cidade, na Avenida João Pinho, n°

785, bairro Mar Grosso, através de sua Diretoria Executiva, devidamente

representada pelo Presidente Sr. Antônio Luís da Silva Coelho, CONVOCA -

através do presente edital, todos os associados especiais e contribuintes da

Apae, para Assembleia Geral Ordinária, que será realizada na sede da Apae,
às 19 horas, do dia 22 de novembro de 2022, com a seguinte ordem do dia:
1- Apreciação e aprovação dos relatórios de atividades da gestão 2020/20�2.
2- Apreciação e aprovação das contas dos exercícios 2020/2022, mediante
parecer do Conselho Fiscal.
3- Eleição da Diretoria Executiva, do Conselho de Administração e do
Conselho Fiscal da Apae de Laguna, em cumprimento ao disposto no artigo
25, inciso III e 26 do novo Estatuto padrão da Apae de Laguna.
A inscrição das chapas candidatas deverá ocorrer na Secretaria da Apae até 20

(vinte) dias antes da eleição, que se realizará dentre as chapas' devidamente
inscritas e homologadas pela comissão eleitoral. (art. 58, inciso I, do novo

Estatuto padrão das Apaes.).
Somente poderão integrar as chapas os associados especiais que comprovem
a matrícula e a frequência regular há pelo menos 1 (um) ano nos programas
de atendimento da Apae, e os associados contribuintes, exigindo-se, destes,
serem associados da Apae há, no mínimo, 1 (um) ano, estarem quites com

suas obrigações sociais e financeiras, e terem, preferencialmente, experiência
diretiva no Movimento Apaeano. (art. 58, inciso lI, do novo Estatuto padrão
das Apaes).
É vedada a participação de funcionários da Apae na Diretoria Executiva, no
Conselho de Administração e no Conselho Fiscal, com vínculo empregatício
direto ou indireto (art. 58, inciso VI, do novo Estatuto padrão das Apaes).
A Assembleia Geral instalar-se-á em primeira co-nvocação às 19 horas, com a

presença da maioria dos associados e, em segundá convocação, com qualquer
número, meia hora depois, não exigindo a lei quorum especial (art.24, §2°, do
novo Estatuto padrão das Apaes).

Laguna/SC, 13 outubro de 2022.
Antônio Luís da Silva Coelho
Presidente/APAE/Laguna

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Perfil
FABIANA

NOGUEIRA

CAETANOMINA
Aos 37 anos a professora lagunense

Fabiana Nogueira Caetano Mina orgulha
se em dizer que foi a primeira pes.soa da
família a ingressar na universidade. A

graduação só foi possível graças a sua força de vontade e o esforço da mãe e do

irmão, que sempre acreditaram em seus sonhos.
A atração pela sala de aula na vida da focalizada começou no final da década de

80, quando ainda criança, levava os toquinhos de giz da escolinha da comunidade
da Barranceira, onde estudava, para escrever na porta do guarda roupa, brincando
com as bonecas: "Essas são as minhas lembranças da infância. Com o passar do

tempo, os caminhos da vida me fizeram acreditar que o curso de secretariado
executivo me .realizaria como profissional. O valor da mensalidade era o que eu

poderia pagar, então ingressei nele. Entretanto, quanto mais estudava, mais a-vida
me ajudava a entender que a minha verdadeira vocação era a educação", recorda.
Felizmente, através de uma bolsa ela realizou a sonhada transferência para o

curso de Letras: "Muitos foram os professores significativos na minha jornada,
desde os anos iniciais, ensino médio e na faculdade. Contudo, é na sala de .aula

que aprendo a ser professora. São meus alunos que me trazem as lições mais

valiosas, meu orgulho 'em cada descoberta".
Foi durante uma aula de Língua Portuguesa, disciplina que leciona na EEB

Aldo Câmara da Silva, em São José, que a filha de donaMariaAparecida Nogueira
e de "seo" Aroldo da Luz Caetano mudou para sempre sua carreira e os hábitos de
toda escola que hoje possui reconhecimento nacional: "A sequência didática tinha
como proposta trabalhar um artigo de opinião, cujo tema era o uso de descartáveis
e o impacto no meio ambiente. Entretanto, devido ao interesse instantâneo dos

alunos, a atividade avançou para outras turmas e extrapolou os muros da escola,
levando a certificação como a primeira escola Lixo Zero do país e posteriormente
outros prêmios em reconhecimento ao seu feito".

• Para se ter uma ideia do quanto o projeto tomou grande proporção, Fabiana foi
até Portugal para apresentar o case no We Are Global Meeting e mais recentemente

recebeu uma finlandesa para fazer um intercâmbio e escrever de forma colaborativa

um livro que baseia a prática na metodologia de Freire:· "O Lixo Zero transformou

a escola, tanto no âmbito físico quanto no pedagógico. Foi preciso desviar do 'aterro
sanitário pelo menos 90% de tudo que era gerado de resíduos. No primeiro ano foi

alcançada a marca de 94%, em 2021, aumentou para 96% e neste ano aguardamos a

auditoria com uma taxa de 97%. Na escola só há lixeiras no banheiro, para o descart�,
sanitário. Há um residuário, local onde são organizados e categorizados os resíduoj"
secos. O resíduo orgânico é todo compostado no pátio da escola, gerando adubo para
as hortas e canteiros. O projeto não chegou ao fim, pois seu papel de conscientização,
protagonismo e interdisciplinaridade é contínuo e abrangente", explica.

Com especialização emMídias na Educação e graduada em Letras, amãe de Isabela
é dona de uma rotina frenética: "Na escola não existem dias iguais. Ao mesmo tempo
que é desafiador é muito gratificante. Participar da formação de alguém é de extrema

responsabilidade, mas muito recompensador. Acompanhar a evolução de-uma criança
ou adolescente, as suas descobertas, a superação de seus desafios individuais é algo
muito gratificante. Faço parte da vida deles e eles da minha", finaliza.

-;1
�Replicar q '1'.ixo lero" em muitas 0\Jtra
de resíduos na escola,

li- ",'

�Ser referência para tantos a partir de algo que se construiu na sala
de aula, com alunos de uma escola pública, com certeza é grande conquista.

� Tomar banho muito quente.

�@�Determinada, teírnos tmísta e sonhadora.

�As mais especiais foram para Portugal e li:tm cruzeiro pelo Nordeste.

�Iíí� "A educação não transforma o mundo. Educação muda as

pessoas. Pessoas mudam o mundo". (Paulo Freire)

� Laguna com meus familiares.

mm� Ter mais 1!emf:>o livre com? família.

��mIülIA alegria da minha filha e o com

Agência (Rodoviaria)
. Fone: (48) 3646-1365

Comercial (Turismo/Fretamento)
Fone: (48) 3646-0166

JLKids
Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome completo,

nome dos pais e idade que a gente publica!

ARTHUR FOLCHINI DE FARIAS completa 4 anos na

terça-feira, 25, recebendo o carinho da irmã, Amália, mamãe
Ana, papai Andrey, demais familiares e amiguinhos.

Xodó da mamãe, Patricia, LUIZAARAÚJO
FERNANDES completou 11 anos na quarta-feira, 19.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



FEIRA DO VINIL E COLECIONISMO

universo da música é capaz de reunir

I 'umeras pessoas, seja pelo cantor,

j� �da ou éstilo musical �m comum.

" ndoissoemmente,emmtoporcontaIr

iosucesso da última edição, oCriciúma)

nopping realiza a 2a Feira do Vinil e

�Iecionismo neste fim de semana.

)Jnanhã, 22, e domingo, 23, durante

iodo o horário de funcionamento do

�tabelecimento, as pessoas poderão
quirir LPs e itens colecionáveis.
evento acontecerá no hall de

nada e reunirá nove expositores de
,

gumas cidades do sul Catarinense.

o todo, serão aproximadamente
,

co mil discos de bandas e grupos
ue marcaram a história da música.
ITeremos para todos os gostos, indo
esde o rock até o jazz, blues e samba.

I se é um nicho de mercado que vem

escendo muito em todo o mundo

sempre reúne pessoas das mais
'versas idades" , destaca oresponsável
lafeira, Felipe Nobre.
svalores dos discos variam conforme
ano de lançamento, artista e outros
ritérios. Nesse cenário, o valor

wmeça em tono de RS '20 e segue
até a faixa dos RS 300 com opções
lacradas. "Queremos que nossos

clientes encontrem algo com que se

ura

identifiquem e levem para casa.Muitas
crianças nem sabem o que são os

discos, por isso acaba se tornando um

evento para a família inteira", aponta
o gerente comercial e operacional do
Criciúma Shopping, Guilherme Sardá.
Itens colecionáveis
Com a grande busca na última edição, o
número itens colecionáveis aumentou.
Assim, os visitantes terão mais opções
de carrinhos, videogame, jogos, action
figure, dentre tantos outros objetos.
"Vimos que o pessoal gostou bastante
da primeira vez e fomos muito bem
acolhidos. Estamos com ótimas
expectativas, pois o público é bem
fiel e geralmente fica de olho quando
acontecem esses eventos", afirma
Nobre.

CAMERATA FLORIANÓPOLIS APRESENTA
CLÁSSICOS DO JAZZ NA TERRA DE ANITA

ais urna vez, a Camerata Florianópolis estará em Laguna. Desta vez,
o repertório serão grandes clássicos do Jazz, 'destacando as vozes de
mmora Alvez, Claudia Bossle E' Felipe Coelho. A apresentação acontecerá
amanhã, 22, a partir das 20h, no Cine Teatro Mussí.
s ingressos para o evento foram trocados por ikg de alimento durante a

semana.

Dirigido por IefersonDella Rocca e Felipe Coelho, o concerto traz releituras
etranscrições fiéis de grandes clássicos do Jazz que fizeram história ou

(azem atualmente, consagrados e conhecidos temas antigos e atuais,
acrescendo à orquestra de cordas um trio de jazz e metais, destacando as

vozes de Ammora Alvez , Claudia Bossle e Felipe Coelho.
10m gravações imortais de Frank Sinatra, Etta James, aos mais atuais,
�my Winehouse e Michael Bubblé, o concerto apresenta as mais

Importantes facetas do jazz em apenas uma noite, levando o público ao

oerço da arte em uma atmosfera dançante e energética.

A S d G 11 tti

•.. �'"
"

PIZZARIA DA PRAIAv. ena or a o , OMixChopena eRestaurante oferece / 'A'.. '. _

-

360, Mar Grosso. dá
.

1 t 1 d li /', l"'''' AV"', A A melhor pizza da regiao, com
seu car pIO comp e o pe o e lvery.,

- -��.oIt di
.

I'
.

Fones: 36472920 M
.

:_.c. -

tr ês d t 1 fi �.Dap _. -,' aten imento especia . Va confenr!
atsmjormãçoes a aves os e e ones ,.. "�o l"ala / A J

-

P' h
36472202 ou 984532029.

..* " ,v. �ao In 0,1174 - Mar Grosso
_

_e_3..6..4_7_1_1_6_6_. - Dehvery Fone (48) 3647-0585. �
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CARTAO
A majestosa ponteAnita Garibaldi, que ainda nas últimas semanas passou

por serviços de monitoramento e de manutenção de suas estruturas,
pelo olhar do leitor Patrick leme.

Encaminhe sua fot� para redator@jornaldelaguna.com.br e participe!

"JUNTOS
PARA CUIDAR COM EXCELÊNCIA.»

"JUNTOS
PARA CUIDAR COM EXCELÊNCIA."

Doações por telefone para o Hospital de Laguna
Cobrança via conta de luz

'

COMO COLABORA�:

1· Nossos atendentes ligam para sua residência;

2- Você colabora tom R$20,OO mensais (Valor

mínimo sugerido);
3- Somente o titular ou résponsável pela conta

,

podem autorizar;
4- Informe seu CPF e Unidade Consumidora ue

(Consta na fatura da luz)
5- Pronto! Você acaba de colaborar com o

Hospital Bom-Jesus dos Passos de Laguna.

As doações serão cobradas
via conta de luz. '
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